

PV DE LA COMMISSION PERMANENTE DES RETRAITES DU 21 janvier 2016
--

Présents :

Balzan Devulder Marie Paule,
Carfantan Serge, (Rapporteur),
Forget Jacques,
Gautron Alain (secrétaire général)
Genovese Joseph,
Houist Marie Thérèse,
Malnou Baldy Véronique,
Mazzella Albert,
Paulello Alain,
Szufa Annie,

Excusés :

Dufour Claude,
Peleyras Jean Paul,

Ordre du jour :

- 1 - Approbation du PV du 1^{er} Octobre 2015
- 2 - Points d'actualité
- 3 - Demande de forfaitisation de la cotisation retraité
- 4 - Projet d'articles pour la revue «Point Retraite»,
- 5 - Calendrier des réunions 2016.
- 6 - Questions diverses.

1 - Approbation du PV du 01/10/2015
--

Le PV de la commission du 01/10/2015 est approuvé à l'unanimité des membres présents.

2 - Points d'actualité

21 - Grève du 26 janvier 2016

Il est précisé que le SNFOCOS s'est associé au mouvement de grève des fonctionnaires qui sera organisé le 26 janvier prochain dans les départements. Il est suggéré de se rapprocher des fédérations départementales pour en connaître les modalités d'actions

.

22 – Couverture santé et prévoyance

Les réflexions évoquées lors de notre précédente réunion sont toujours en cours. Pour la couverture santé, il semblerait que les partenaires actuels, (Mutex, Médéric, AG2R) soient maintenus, un autre partenaire pourrait être ajoutés.

S'agissant du volet prévention, la possibilité d'une association Capsa et nos partenaires, par la création d'une fondation, fait partie des pistes évoquées. Ce sujet reste cependant au stade de la réflexion.

L'idée avancée de sortir la Capsa de l'Ucanss n'est pas à ce jour d'actualité. La Capsa devrait garder sa gouvernance actuelle conformément à l'accord passé en 1994.

23 – Compte rendu de la réunion nationale des retraités FO de la sécurité sociale

Annie Szufa donne lecture du compte rendu de la réunion nationale des retraités FO de la sécurité sociale qui s'est tenu le 16 décembre dernier. Parmi les sujets abordés par nos camarades retraités FO on peut citer ceux intéressant les retraités et particulièrement :

- la propagande gouvernementale vantant la situation des retraités en Allemagne, qui dans les faits sont nombreux à quitter leur pays pour s'installer en Asie,
- le retour des lois Auroux, destinées à contraindre les syndicats,
- la situation préoccupante des mutuelles dont les tarifs sont basés sur les tranches d'âges,
- le développement des « contrats santé responsables », conditionnant le montant des remboursements,
- le retard de paiement des retraites personnelles et de reversion,
- le rapport inquiétant de la cour des comptes sur les pensions de reversion,
- les conséquences de la garantie de premier paiement retraite dont le financement est assuré par les budgets des fonds sociaux,
- le non-règlement et les conséquences de la suppression de la ½ part fiscale pour les personnes seules ayant élevé un enfant,
- les conséquences pour la sécurité sociale des 7,4 milliards d'économie, imposée en 2016,
- les menaces pesant sur le régime Alsace Moselle que certains veulent transformer en régime complémentaire,
- la remise en cause de l'abattement des 10 % pour frais professionnels qui avait été crée à l'origine, dans un souci d'équité, pour compenser les avantages fiscaux accordés aux non salariés,.

24 – Point sur les négociations institutionnelles

Alain Gautron précise que le SNFOCOS a émis un avis favorable pour la signature de deux accords, apportant des garanties supplémentaires aux personnels.

- le premier porte sur la mise en place des garanties de mobilité au sein des ARS.
- le second vise la réorganisation des personnels administratifs des ELSM.

Cet accord permet ainsi aux personnels administratifs, dorénavant rattachés à la Cnamts, de disposer des mêmes droits que ceux dépendant des DRSM et crée de nouvelles instances : un comité central du CE, comprenant des représentants des employés des cadres et des praticiens conseils et un CE et DP dans chaque département.

Concernant le programme de négociations 2016, Alain Gautron indique que trois dossiers seront en principe examinés :

- **la couverture santé**, dans le cadre de l'élaboration de l'appel d'offres
- **la classification des employés et des cadres** que l'Ucanss a reporté en 2017. A noter que celle des ADD sera étudiée, après celle des employés et des cadres,
- **l'article 23**, un protocole d'accord est en cours d'examen, il viserait les agents en contact avec le public et quelques catégories de cadres.

Alain Gautron termine en précisant que la commission permanente de l'encadrement diffusera prochainement un questionnaire portant sur l'encadrement et que des journées débat seront organisées, notamment pour échanger sur l'impact du développement du numérique sur les cadres.

3 - Demande de forfaitisation de la cotisation retraité

Serge Carfantan rappelle avant de laisser la parole à Annie Szufa que ce point avait déjà été évoqué lors de la dernière réunion et qu'il en avait fait état lors de son intervention à la commission exécutive du 14 et 15 novembre 2015.

Il souligne que le montant de la cotisation actuelle appliquée aux retraités semble être un frein au maintien des adhésions des camarades partant en retraite ainsi qu'aux nouvelles adhésions. Par ailleurs, il est fait observer qu'il s'agisse de la FEC retraités ou des associations départementales de retraités, le montant de la cotisation est forfaitaire

Annie Szufa précise qu'elle a abordé ce sujet lors du dernier bureau national mais en l'absence de décision de la commission permanente des retraités, le bureau n'a pas souhaité se prononcer.

Aussi, est-il demandé aux membres présents de bien vouloir faire connaître leur avis, par un vote.

Décision de la Commission :

A l'unanimité les membres de la commission permanente des retraités sont favorables à l'application d'une cotisation forfaitaire sur la base de celle pratiquée par la FEC. Ils demandent en conséquence que le bureau national se prononce sur leur requête.

4 - Projet d'articles pour la revue «Point Retraite»,

Serge Carfantan se charge de rédiger les articles nécessaires à la publication du prochain numéro du « Point retraite » à partir des articles de presse fournis en particulier par Annie Szufa.

Il est rappelé que ce travail est lourd et que les bonnes volontés pour transmettre des articles rédigés seraient les bienvenues. Le point retraite devrait être diffusé courant février.

5 - Calendrier des réunions 2016.

Date des réunions retenues :

- mardi 3 mai 2016
- mardi 4 octobre 2016

Les réunions se tiendront à la Michodière de 10 heures 30 à 13 heures.

La salle de réunion a été retenue pour les deux séances par Serge Carfantan.

6 - Questions diverses

61 - Mensualisation des pensions

N'ayant à ce jour aucun retour de l'Ucanss concernant notre demande de mensualisation des pensions versées dans le cadre du système différentiel, il est acté qu'un courrier soit rédigé, courant mai, par Annie SZUFA, dans la perspective de la réunion programmée le 16 juin 2016 à l'Ucanss.

62 - Décès d'Antoine FAESCH

Annie Szufa informe les membres de la commission du décès survenu le 20 janvier 2016 d'Antoine Faesch.

Antoine Faesch a été une figure marquante de Force Ouvrière et a joué un rôle essentiel dans l'histoire des régimes contractuels de protection sociale collective.

Prochaine réunion fixée au 03 mai 2016